MEDIO: PORTAL MILENIO FECHA: 07/DICIEMBRE/2017



## MILENIO.COM

INTELECTO OPUESTO

## Señales del apocalipsis



EDUARDO GONZÁLEZ

Los mensajes entre líneas y guiños escondidos en la política mexicana y en plena época pre electoral de destapes y candidaturas entendidas es algo como las señales del apocalipsis.

Y es que cuando pensamos que ya hemos visto todo sale algo nuevo y nos sorprende; no así las encuestas que se han mantenido firmes en cifras por lo menos de un año a la fecha.

Sin embargo también pueden ser una señal del fin del mundo: incluso retomando la tendencia de unos meses hasta ayer, se comprueban escenarios inéditos, inimaginables, impensables siquiera ni para el más optimista de los partidarios de la oposición en México.

Comencé a pensar en que todo estaba al revés cuando leí ayer un tuit de Andrés Manuel López Obrador, quien palabras más, palabras menos, dijo que el PRI se había equivocado al postular a José Antonio Meade como su candidato presidencial, pues no representa competencia para el ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México. "Se los dije: estaba mejor Chong...", escribió supuestamente AMLO en las redes sociales, lo que desató críticas y análisis de todo tipo.

Sin embargo revisando notas donde se perfila al propio López Obrador como el principal contendiente a Los Pinos encontré declaraciones como las de Carlos Hank González del Grupo Financiero Banorte, quien declaró meses atrás que si AMLO llega a la Presidencia trabajarán con él. Tampoco es nada fuera de lo común; los empresarios del país deberán trabajar con quien gane la elección en 2018, sea quien sea.

La calificadora internacional Fitch Ratings consideró en junio pasado que un cambio de políticas de libre mercado podría pesar sobre la calificación crediticia el año próximo. Sin embargo su homóloga Moody's reiteró su perspectiva sobre una eventual victoria de López Obrador en 2018, al considerar que su gobierno no revertiría las reformas aprobadas en esta administración, pero podría retrasar inversiones en petróleo.

Ayer, simplemente, Standard & Poor's fijó su postura en el sentido de que ni la cancelación del Tratado de Libre Comercio con EU y Canadá, ni un posible triunfo de López Obrador en las elecciones de 2018 afectarían la calificación de México.

Joydeep Mukherji, director gerente de calificaciones soberanas de la calificadora crediticia descartó que un eventual triunfo de AMLO provocaría cambios profundos en los fundamentos financieros.

O una de dos, ¿ya nadie cree que Obrador en un peligro para México?, ¿o se están curando en salud?, como dicen para prever que quien gane (Meade o López) se esté bien parado ante quienes tomarán las decisiones los siguientes seis años.

La política es rara y sus mensajes son como un mapa que va dando pistas (porque no estamos despistados como decía el Presidente Enrique Peña Nieto), hasta que terminan por aclarar el panorama que hoy parece estar más turbio que las aguas negras que surcan los canales de la capital del país.

eduardogonzalez.lopez@milenio.com